



PULSOPOLÍTICO

**ESCALA PROTESTA
CONTRA
SOBRERREPRESENTACIÓN**

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Escala en diversos sectores del país el rechazo a la sobrerrepresentación de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados, y partidos y legisladores de oposición, al que además de juristas, expertos electorales y agrupaciones civiles, se han sumado organismos empresariales y anuncios de movilizaciones, como la del domingo, en la sede del INE, ante la próxima distribución de diputaciones y senadurías plurinominales que, con las de mayoría, conformarán la próxima legislatura, a partir del primero de septiembre.

En un video, el expresidente del INE, Luis Carlos Ugalde, recuerda que el artículo 40 constitucional establece que "es voluntad del pueblo mexicano constituirse en una República representativa", y pregunta si ese principio constitucional debe seguir siendo válido y protegerlo, o si una distorsión de 20 puntos entre los votos que obtienen y los diputados que se asignan, desafía o distorsiona la representatividad, no favorecerá a la democracia, que es lo que el Tribunal Electoral deberá interpretar para mantener ese principio.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Dedicada como ha estado los últimos días, en reuniones con gobernadores de las diversas zonas de la República, para analizar obras futuras y previo al del llamado "jueves de gabinete", la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, le envió un mensaje al Inai: "La transparencia no requiere de grandes organismos ni burocracias".

Y también a Xóchitl Gálvez, quien fuera su adversaria en la contienda presidencial, al acusarla de que "defendía al Inai, mientras tenía contratos con el Inai", al señalar que aun con grandes institutos, siguió habiendo corrupción, lo que seguramente tendrá una pronta respuesta de la hoy senadora panista.

Por lo visto, la presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma Lucía Piña Hernández, no sólo es blanco frecuente de señalamientos del Presidente López Obrador, sino también de Ricardo Monreal, líder de los senadores de Morena, quien la acusó de "ordenar" que personal del Poder Judicial en Coahuila, "reventara" en Saltillo el foro sobre la reforma del mismo.

El mismo legislador zacatecano le "exigió" al INE y al Tribunal Electoral que no se dejen presionar por quienes están en contra de la sobrerrepresentación de su partido y aliados en la Cámara de Diputados, porque "no van a permitir que les 'arrebaten' curules y escaños, que se han atribuido para tener mayoría calificada".

La invitación "protocolaria" al presidente de Rusia, Vladimir Putin, a la toma de posesión de la Presidenta Claudia Sheinbaum —a sabiendas de que no vendrá por tener una orden de arresto de la Corte Penal Internacional, que México tendría que cumplir— además de críticas e inconformidades en diversos sectores, motivó enredos y explicaciones de ella misma y del próximo canciller, Juan Ramón de la Fuente.

fcardenas@pulsopolitico.com.mx
@MXPulsoPolitico